



## GSS Nachrichten Oktober 2023

Sehr geehrte Eltern,  
eine erste Runde dieses Schuljahres ist geschafft. Wir freuen uns auf eine kurze, erholsame schulfreie Woche! Der Unterricht beginnt wieder am 6.11.23.

### Zunächst wichtige Termine und Informationen:

#### **Wichtiger Hinweis:**

**Wenn Sie eine neue private Rufnummer haben:**

**Bitte ändern Sie in der Schoolfox App Ihre Telefonnummer selbst!**

**Das ist von Seiten der Schule nicht möglich!**

#### Termine

- Mittwoch, 22.11.2023 Buß- und Betttag: Unterrichtsfrei!
- Montag, 20.11.23 17.30 – 20.00 Uhr Spieleabend in der Schule für Kinder mit ihren Eltern  
Sie erhalten noch eine Einladung.
- Donnerstag, 30.11.23: 1. Elternsprechtage: Sie erhalten eine persönliche Einladung.

#### Vorankündigung:

- Mittwoch, 31.1.2024 Wintersporttag in Unterjoch  
Danke, wenn Sie uns als Helferinnen oder Helfer unterstützen können.

#### Kooperation mit dem TSV Kottern „Ringens“

**Wir freuen uns, dass wir nach den Herbstferien in Kooperation mit dem TSV Kottern mit einer Schulsportgruppe „RINGENS“ starten können und hoffen auf viele interessierte Teilnehmerinnen und Teilnehmer!**

#### Was Sie wissen müssen:

Eine Mitgliedschaft im Verein ist NICHT notwendig.

Es handelt sich um eine Schulveranstaltung.

Die Teilnehmerinnen und Teilnehmer sind schülerunfallversichert.

Trainer wird Herr Angelo Perri sein. Er besitzt die C-Übungsleiterlizenz Ringens.

Die Teilnahme sollte regelmäßig sein.

**Termin: jeweils donnerstags 16.00 - 17.00 Uhr in der Turnhalle unserer Schule.**

Wann die Sportgruppe genau startet, teilen wir Ihnen nach den Ferien mit und schicken eine Anmeldung zu.

### Im Folgenden einige Berichte unserer Schülerinnen und Schüler:

#### **Auf dem Bauernhof - Klasse 2a**

Wir sind von der Schule losgelaufen. Es war kühl. Auf dem Weg sind wir durch einen interessanten Wald gelaufen, es war nicht anstrengend. Als wir angekommen sind, haben wir Brotzeit gemacht. Dann hat uns die Ziege Susi begrüßt. Sie hat versucht, unser Essen zu klauen. Anschließend hat die Bäuerin die Regeln erklärt. Wir saßen im Heu. Wir haben eine Kuh-Pizza gemacht und die Kühe

gefüttert. Ein paar von uns haben Kühe gemolken. Uns ist immer die Susi hinterhergelaufen. Wir haben Hasen gefüttert und gestreichelt und auf den Schoß genommen. Wir haben Hühner gefüttert und gestreichelt. Wir haben Baby-Katzen gestreichelt und mit ihnen gekuschelt. Mutig sind wir ins Heu gehüpft.

Louis, Lucas, Lara-Marie, Eda, Hilal, Leonie, Luzi, Lina, Jan-Luca



**Ziege Susi begleitete uns den ganzen Tag**



**Die kleinen Katzen rührten uns zutiefst...**

### **Bauernhofbesuch Klasse 2b**

Die 2. Klassen waren zu Besuch auf dem Erlebnisbauernhof Kiechle in Durach. Nachdem wir durch den Schreierwald nach Durach gelaufen sind, hatten alle erst einmal Hunger und haben sich gestärkt. Danach ging es zu den Kühen. Mögen Kühe Pizza? Unsere Pizzen mit Heu, Silo, Krafftutter und Maische haben sie gierig vertilgt! Doch satt waren die Kühe noch lange nicht. Also mussten alle mit anpacken und einen riesigen Haufen Heu an die Kühe verteilen. Nur wenn die Kühe genug zu fressen haben, geben sie Milch. Alle durften das Melken einer Kuh ausprobieren. Dafür braucht man viel Mut, denn man muss sich ganz nah an die Kuh hintrauen! Wir haben nicht nur die Kühe versorgt, sondern auch Hühner beobachtet und Hasen gestreichelt und gefüttert. Die 6 Wochen alten Kätzchen wollten einige am liebsten mit nach Hause nehmen, so süß waren sie!

Zum Schluss konnten sich alle noch beim Heuhüpfen oder Trettraktor fahren austoben. Leider hat uns der Bus viel zu früh abgeholt und wieder zur Schule zurückgebracht. Und alle waren sich einig: Es hat viel Spaß gemacht!

### **Gutes aus der Hecke – Heckenfrühstück in den 2. Klassen**

Die Heckensträucher und ihre Früchte zu kennen, ist gar nicht so leicht.

Welche Beeren wachsen an der Heckenrose? Von welchem Strauch kann man die blau-schwarzen Beeren essen, welche sind giftig? Im Fach HSU haben sich die 2.-Klässler mit diesem Thema beschäftigt und sind inzwischen richtige Heckenstrauch-Experten! Und weil man viele Früchte der Hecke essen kann, gab es in den Klassen ein tolles Heckenfrühstück! Marmelade aus Hagebutten oder Brombeeren, Haselnusskuchen, Haselnuss-Schoko-Aufstrich oder Himbeerquark sind lecker! Aber wie schmecken Schlehensaft, Haselnuss-Stangen, Himbeerbutter, Holunderblütentee oder Holundergelee? Wir haben fest probiert und viel gegessen und haben festgestellt:



So ein Heckenfrühstück ist nicht immer gesund, aber seeehhhh lecker!

**Vielen Dank an alle Eltern, die sich so tolle und vielfältige Sachen einfallen haben lassen und fleißig vorbereitet haben!**

## Der Ausflug zur Stadt-Rallye

Am Freitag, den 20.10.23, sind die Klassen 4a, 4b und 4c in die Stadt gefahren, um das gestohlene Geld der Bürger wieder zu finden.

Dadurch dass die 4. Klassen halfen, das Geld wieder zu finden, lernten die 4. Klassen auch noch etwas über die Stadt Kempten und die einzelnen Teile. Zum Beispiel war die Stadt Kempten früher in eine „Stiftsstadt“ und eine „Reichsstadt“ aufgeteilt. Die Viertklässler lösten gemeinsam Rätsel. Als sie schon fast am Schatz dran waren, mussten sie nur noch ein letztes Rätsel und eine Aufgabe bestehen. Sie hatten den



Schatz mit Mühe und ganz viel Wissen gefunden und als Dankeschön bekamen die 4. Klassen einen Teil des Schatzes. Danach hatten die 4. Klassen sich eine kleine Pause verdient! Sie aßen ihre Brote und Semmel und tranken und spielten so viel wie es nur ging.

Es hat richtig Spaß gemacht!

*Reporterinnen: Leni 4a, Hanna 4a*

*Mit herzlichen Grüßen,  
euer / Ihr GSS-Team*